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奉 仕 の 灯 で 道 を 照 ら そ う
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第６９回例会１９７９年１１月１日（木）晴第74号
愛 と 協 調

司 会 芦

ソングリーダー

「君が代」

田 会 長

辻 国 明 君
｢奉仕の理想」
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懲蕊溌織蓼蕊蕊
職業奉仕委員会寺田委員長

地区委員会より職業奉仕実践方の要請があり

ました。11月23日勤労感謝の日に皆さん方の従

業員に対して何か具体的なプランをお持ちの向
きはお知らせ下さい。

尾幸男君（大和）

錘回長簔報蕊
o第６分区代理塚本さんからGSEチーム受入

れについての報告と感謝のお便りを頂きました。
。1980年３月２０日第６分区IGFが相模原で行わ

れます。当クラブでは国際奉仕関係を担当する
ことになっておりますので委員会の方11月20日

までに提出してﾄﾞさい。

クラブ協議会
1979～帥年度第259地区年次大会を終って（北砂）

１０月20日会長・枠事懇談会において決議事項と

して次の如く決定しました。その１部を参碁までに。

年次大会決議決議第４号ロータリー財団

並びに米III記念奨学会寄附促進の件：当地区のロ
ータリー財団への協力活動は，著しいものがある。

しかるに現在世界経済の中における，日本の立場

を考慮するとき，今日程当地区に対し，ロータリ
ー財団並びに米山記念奨学会への貢献を期待され

壁画斡蕊嘉蕊報
ワ ー 司

。本日幹事報告は特にありません。次のクラブ

協議会へ時間をゆずります。

蕊蕊識溌篭
ロータリー財団委員会長谷川委員長

1981～82年ロータリー財団奨学生募集のポスタ
ーが来ております。皆さんのお知り合いの方に

おすすめ下さい。（１部あて各会員へ配布）
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前回の修正

本日のプログラム11月８日
クラブフォーラム
｢社会奉仕について」 亀谷志郎君

次 週 予 定 １ １ 月 １ ５ 日
ロータリー財団週間にあたり長谷川清一君



る時はない。目標達成に最善の努力を尽すことを
こ こ に 決 議 す る 。 決 議 第 ７ 号 ロ ー

タリー財団の計画の一つである研究グループ交換
に参加することは，国際理解と親善の推進に極め
て有意議なことと認識している。本年度更に国際
ロータリー第696地区との交換計画を承認し，そ
の実施に全面的な協力を惜しまないことを，ここ
に決議する。その他クラブ拡大と会員増強，青少

年活動，など14の決議がそれぞれ承認された。
では次に部門別協議会に出席された方かられぞ

れ報告して下さい。
Ａ・会長・幹事部会（芦田）

予めアンケートを求められ次の２点について討
論が行われました。
①国際ロータリー会長のテーマの最も効果的

実行・適用性･…･･ガバナー帰国前に発表しない
建前になっているようだが，もう少し早い時期
に次期会長のターゲットを掲げてほしい。

②どうすれば地区大会への参加を増やすこと
が出来るか……登録料の半額又は１部負担を行
っているクラブも少なくない。勿論出席するし
ぱいはロータリアンの意識の問題であり，また

開場の収容人員の不安なども解消してほしかっ
た。
③例会出席時間６０％特典の削除について…
…もともとこれは出席率競争算定の必1要悪か

ら生れたものであるからこれを撤廃しますcS
AAが妥当と認めた場合には考慮されてもよろ
しいが，各クラブ自主的に，お互の良心に従っ
て行動すること。但し我々大和中クラブ会員は

他クラブメイキャップに際してはかかる失礼の
ないよう各会員自覚して欲しい。
B.クラブ奉仕部会（佐藤）
加藤リーダーから人と人との付合い，そこに友

情が生まれそして奉仕につながるのです。愛がな
ければ進歩はない。長浜サブリーダー出席が良
ければ必らず親睦も良くなります。ロータリーと
は出席することと見たり。ロータリー情報の必要

性は常にロータリーの中において足並みを揃えて
歩んでいくために必要なものなのです。ロータリ

-の友が公式機関誌として認められたことは喜こ

ばしいことですが実際に15％位しか読まれていま
せん。６０％がパラパラです。会員に親しまれるも
のに編集していきたい。ご協力を。

Ｃ・職業奉仕部会（寺田）

予め各クラブよりご発言があり，職業人として
の心構えを主題とした論説を頂いた。また入江カ
ウンセラーより職業奉仕とは，日常の職業生活
の中に個人的にサービスすることを見出し，そし
て社会の状勢に調和のとれた奉仕を行うものでな

ければならない。又職業奉仕委員会は常に有効的
な情報をクラブ会員に提供する事が肝要である。
そして奉仕活動を押しつけたり，理屈を述べあう

だけの委員会であってはならないと結ばれまし
た。

Ｄ・社会奉仕部会（長谷川）
７５周年を記念しての討論に対する野並リーダー

のお話しは内安豊富にて目下収録を整理しており

ますので後目にゆずります。クラブにおける社会

奉仕のあり方，環境問題について岩井，難波サブ
リーダーからそれぞれの発言があり，実例として

鎌倉西RCでは行政の目のとどかない小さな具体
的な地震対策についての啓蒙連動を行っているよ
うです。青少年奉仕について，インターアクト
ローターアクトは何故に育たないのでしょうか。

E . 国 際 奉仕部会（蜂屋）
国際ロータリーによって結ばれた世界的な親交

によって国際間の理解と親善と平和を推進するた
め努力しようとの石渡カウンセラー｡3H運動と
世界社会奉仕について，飯塚サブリーダー，これ
らの援助は２年や３年ではだめで長期的な努力が
必要であろう。そして小さな事から始めよう。
クラブ独自で韓国RCと手を結んでいるところ

も多く,R Iのプロジェクトに従ってやっている
ところもある。横浜RCと比国のセブ島での奉仕

活動の実例についての報告は感激的であった。甘
糟サブリーダー368地区は緑の多い農村で人柄も
よいところです◎振って組合せ地区を選んで下さ
い。

成見サブリーダー青少年交換は未だ神奈川県
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は少ない方です。学生を引き受けてくれるクラブ
が少ないのです。一層のご協力を。
Ｆ・新会員研修部会（布施）

新入会員の年令は28～78才（平均48才）。各リ
ーダーから心得的なお話しを頂きついで質疑応答

に入った。何んとなしに一年が経ってしまった。
ロータリーとはお金だけを出して手をよごさない

のではないか，初期のロータリーと現在との間に

は違いがあり過ぎるように思われるが，等々。
G.75周年記念委員長部会（大高）
細谷カウンセラーから教科書的な説明を頂く。

最もよく奉仕するものはよく報われると堀村サブ
リーダー。各地域において音楽会を，マラソン
大会を，バザーを有名人を招いての講演会をな
どなど各地各様の計画を持っている様子につい
て報告された。当クラブでも何か具体的な企画が

進められなければいけない。

参りますとガバナー一人では地域の末端のこと
までなかなか把握しきれなく，1969～70年度上野

泰さんの時代に地区組識の構想が出来上ったわけ
であります。
例えて言うならばロータリーのガバナーは取締

役支店長で本社の常務会で決定したことを自分
の地区内に徹底させ，その具体的活動に対して助

言を与えるのが役目だと思います。
上野泰さんの1969～70以前の頃のガバナーの人

の頃にはガバナーと紛らわしいような存在を作っ
てもらっては困.るということであったようです。

1970年以降は地区幹事に手助けをしてもらい’ガ
バナーは彼自身がどうしても自分でやらなければ

ならないこと，即ち公式訪問，リポートのRI
への提出，地区大会の主催，或いは地区協議会を

催すとかに専念できるようになったのです。した
がいまして地区の組識は今膨大な組識になってし
まっていますが，これはあくまでもクラブに対し
て行動をとるものではなく，ガバナーの手助けな
のであります。時として委員長なんかになります
と間違って暴走なんかしまして，ガバナーが知

らない間に変な事を委員長さんがやってしまった
とか，その所管の人がやってしまったとかとい
う事が起ります。そして後始末に苦労することが
多いのです。ですから何か新しい事を実行する時
には必らずガバナーに相談し許可をもらってほし
いのです。ロータリークラブは本来R Iと直結

しているものであることは申す迄もありませんが，
言葉の違いなどから意志の疎通を欠くこともある
でしょうから，その中間にガバナーを置いて正し

く活動方針が伝達されるようにとの配慮なのです。
翻訳文献事務所についてみましても入江先生が
文献代行者になっていますが，これはRI本部か
ら任命され日本に駐在しているのです。また財務
代行者も同じ形式になっています。
さて今回新しく創立されたクラブの多くは会長

以下全く新らしい人達で結成されています。その
指導に特別代表を送り込んで1年間みっちりやっ
てもらい親クラブの丸写しというのではなく，

新らしい自主的なクラブに育ってもらいたいとの

へ

我 ら の 広 場
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「ロータリークラブとその地区組識について」
（その１）石川パストガバナー

長谷川清一会員
この講演は1978年夏蔵並ガバナーが新らしく

創立されたロータリークラブの会長幹事を招いて
懇談会を行った席で，石川パストガバナーから
表題についての卓話を頂きましたｏそれを収録し
編集したものであります（長谷川会員)｡
（1979年10月に長谷川会員より投稿頂き原稿用
紙51頁におよぶ力作ですが，紙面の都合で要
約 さ せ て 頂 き ま す 。 文 責 上 田 ）
ご紹介いただきました石川でございます。本日

は新しいクラブを創立された方々もお集りですの
でクラブの組識と地区組識について少しふれてみ
たいと思います。
ロータリークラブそのものの組識は有史以来

形角作られて来たものでRIに本部があり，各地
域のガバナーを通してその年度のクラブ活動方針
を伝達していこうというシステムになっておりま
す。ところがその活動範囲も広がり多彩となって

凧



期待であります。
ご承知の如くロータリーは非常に多くの業種

の人達の集りでありますが，一業種一会員制を建

前としています。同業者がやたら集まると同業組

合的になって真の親睦活動は出来なくなり，お互
いに困った問題について友情ある話し合いなど出

来るものではありません。このようなことで職業

分類などというのが出来たわけであります。
また役員を1年交替でやることが原則になって

います。それは何故かと言いますと入れかわり

立ちかわり１年ごとにかわることによってより
よい広い知識をロータリーの中から学びとるよう
にさせたいという事なのです。そして職業分類が
あって各職業の代表が出て来るものですから仲

良くゆく，ですからクラブ奉仕というものは結
局皆んなが虚心坦懐に腹を割って話しが出来るよ
うな姿にもっていくのが一番よいのです。
そういう風なクラブ作りを最初にやって頂きた

いのです。そして四大奉仕部門へと進んでいって

頂きたいのです。
四大奉仕部門にはクラブ奉仕，社会奉仕，職

業奉仕，国際奉仕があります。ロータリーは講演
会ではないのですから，知るだけではだめでい
いと思った事は実行しなければいけません。しか

も個人個人がやって頂かなくてはいけないのです。
その為にはお互いに仲良くつき合う中から相手
の長所を発見しながら，そして自分自身の人間形

成をしてしく，という事なのです。知識として理
解していても自分の体で覚えることのための訓

練をしなければ意味がありません。クラブ活動は
そのために存在しているのであります。

（この続きは次回その２をお楽しみに／）

スマイル B O X

大和RC星会員夜の例会とクラブ協議会に出

席させていただき（夜に強い男より）。
猪熊会員カゼで寝ていました。皆様にうつすと

大変なので早退させて頂きます。
寺田会員芦田先生比度はほんとに助かりまし

た。有難う御座います。さてナントいう名
の奉仕を載いたのでしょうか。私共職員の

急病で突然お世話になり，大変御親切をい
ただきました。

上田会員本日の会報に一寸したミスがあり，亀
谷先生またイニシエイションということに̅ヘ
なってしまいました。次週はクラブフォー
ラムです。

土屋会員前回プログラム予定表を忘れたばっか
りに，上田会報委員長に大変御迷惑をお掛
けし，おまけに会報にミスプリントまでし
てしまいました。このミスプリントはすべ
て私の責任です（ゴメンナサイ）。

蜂屋会員認証状伝達式のアルバム有難とう御座

居ました。大変立派に出来ており，アルバ
ム編集の方々の御努力に感謝致します。

郡司会員先週は新入会員の高山会員の世話に追
れ蜂屋会員にお礼を申し上げるのを忘れて
しまいました。地区大会の国際奉仕部門協

議会に出席して頂きありがとうございまし'一、
た。又今日は協議会で報告をよろしくお願
いします。

竹之内会員新事業計画がブラック.アンド.デッカ
ーという会社と契約が本日内定しました。

２年後年商20億を予定しております。内容
は日曜大工の関係です。

辻会員先日の20号台風の折，大きな松の木が倒
れ電線が切れて大変なアクシデントにみま
われたところ，藤田，竹之内両会員の助け
をいただきありがとうございました。


